

VENDREDI 30 NOVEMBRE, 17H, MÉDIATHÈQUE

Arctique canadien – Projection du film “JE REVIENDRAI COMME UN ENFANT”

Réalisé par CHRISTIAN MERLHIOT, 1h30, 2013

VO sous-titrée français

Une petite communauté inuit de l'Arctique canadien.

Nasri est venu rencontrer les habitants d'Igloodik, descendants

d'une société de chasseurs aujourd'hui sédentaire.

Dans ce village, il découvre que l'esprit des morts est indissociable

du monde des vivants et comprend l'importance des noms

hérités des ancêtres et transmis de génération en génération.

Chez les Inuits, la mémoire est plus forte que le genre d'une certaine manière.

On ne naît pas garçon ou fille, on peut devenir garçon ou fille

à un moment et en fonction de nos relations avec les ancêtres.



ENTRÉE LIBRE À TOUTES LES SÉANCES

DURANT TOUT LE MOIS À LA MÉDIATHÈQUE

UNE EXPOSITION PHOTOGRAPHIQUE DES PAYS DU GRAND NORD

ALASKA, SIBÉRIE, GROENLAND, SPITZBERG,

NORD DES PAYS SUIVANTS : CANADA, RUSSIE EUROPÉENNE, NORVÈGE, SUÈDE, FINLANDE

SERA VISIBLE À LA MEDIATHEQUE aux heures d'ouverture au public

(mardi 17h/19h, mercredi 9h/12h, 14h/18h, jeudi 9h/12h, vendredi 9h/12h, 15h/19h, samedi 9h/12h)

Photographies de professionnels et d'amateurs voyageurs ardéchois

Mais aussi tout un fonds de livres, CD, DVD sur le thème grâce à l'appui de la Bibliothèque Départementale.

À LA MESSICOLE

La médiathèque et l'association la messicole, à Montpezat, sont partenaires dans ce mois du film documentaire, sur le même thème du grand Nord. Voici le programme de la Messicole :

SAMEDI 10 NOVEMBRE, 20H30 : ANGRY INUK D'ALETHÉA ARNAQUQ-BARIL

SAMEDI 17 NOVEMBRE, 20H30 : LES DERNIERS ROIS DE THULÉDE JEAN MALAURIE (sous réserve)

DIMANCHE 25 NOVEMBRE, 20H30 : CINÉ-CONCERT. NANOUK L'ESQUIMAU DE ROBERT FLAHERTY
AVEC LE QUATUOR VALÉRIE CORDIN

SAMEDI 1 DÉCEMBRE, 20H30 : TARA, UN VOYAGE AU COEUR DE LA MACHINE CLIMATIQUE DE E. ROBLIN
ET T. RAGOBERT (sous réserve)

www.messicole.fr – 09 54 29 69 42

**MÉDIATHÈQUE DE MONTPEZAT
DU 2 AU 30 NOVEMBRE 2018**

LE GRAND NORD



**FILMS
EXPO PHOTOS
RENCONTRES, TÉMOIGNAGES**

photo: Philippe LA COUR



Montpezat

Médiathèque de Montpezat sous Bauzon 04 75 87 29 41

www.montpezatsousbauzon.fr



ardèche
LE DÉPARTEMENT

Entrée libre à toutes les séances

"LE GRAND NORD"

MARDI 6 NOVEMBRE, 17H, MÉDIATHÈQUE

Nord Norvège – Spitzberg – Projection du film "THE LIVING LONGYEARBYEN"

Réalisé par MARIE GEISER, Suisse, 52 mn, 2013

Narration en français avec séquences en VO sous-titrée français

EN PRESENCE DE LA REALISATRICE

À 78 degrés nord, portraits croisés d'une ville et de ses habitants. Balayée par les vents glacials de l'Arctique, à mi-chemin entre la Norvège et le pôle Nord, la dernière halte avant le bout du monde s'appelle Longyearbyen. Cette petite ville a la particularité d'accueillir les ressortissants de partout, sans permis ni visa. 44 nationalités sont ainsi représentées sur l'île. La seule condition pour pouvoir y rester est d'être capable de subvenir à ses propres besoins. A Longyearbyen, on n'est pas autorisé à naître, on ne devrait pas mourir non plus. C'est un lieu de passage, difficile à vivre mais aussi à quitter...



VENDREDI 9 NOVEMBRE, 17H, MÉDIATHÈQUE

Nord Canada – Projection du film "UN DETROIT SURGI DES GLACES"

Réalisé par Y. BILLY, France, 52 min, 2007, version française

La fonte des glaces arctiques permet l'ouverture d'une nouvelle route maritime, un raccourci de 7000 km par rapport aux routes classiques via les canaux de Panama ou de Suez. entre l'Atlantique et le Pacifique dans un environnement particulièrement vulnérable... les enjeux sont colossaux. Une route dangereuse dont les pays industrialisés se disputent le contrôle.



VENDREDI 16 NOVEMBRE, 17H MÉDIATHÈQUE

Finlande, Nord Russie, toundra du Grand Nord – Projection du film

"SEPT CHANTS DE LA TOUNDRA"

Réalisé par A. LAPUY & M. LHEMUSKALLIO, 1h30, 1999

VO sous-titrée français

EN PRESENCE D'IRMELI DEBARLE spécialiste du cinéma finlandais

Les Nenets, peuple proche des Inuits, habitent la toundra, tout au nord de la Russie. A travers sept légendes tirées du folklore Nenets, le film raconte l'histoire de ce peuple du Grand Nord, son adaptation à des conditions de vie extrêmes et sa résistance des années vingt à nos jours. En jouant leur propre rôle, tous souhaitent faire connaître leur monde. C'est ainsi qu'est né de premier long métrage en langue autochtone Nenets.



MARDI 20 NOVEMBRE, 17H, MÉDIATHÈQUE

Arctique canadien – Projection du film "NALLUA"

Réalisé par CHRISTIAN MATHIEU FOURNIER, 76min, 2015

Version originale Inuktitut sous-titrée français

PRIX DU MEILLEUR DOCUMENTAIRE CANADIEN Festival international de cinéma et d'art de Percé Les Percéides

PRIX MENTION SPÉCIALE JURY Babel Film Festival, Cagliari

Ruth Sangria est la toute dernière survivante du village de Qarmaarjuut qui, en 1943, a vu 27 personnes, soit plus de la moitié de sa communauté, trouver la mort dans d'étranges circonstances. Ruth, Rhoda et Elisapie bâtissent avec leurs petits-enfants une relation intergénérationnelle unique pour assurer la survie des traditions dans leur communauté. Plus d'un demi-siècle plus tard, elles retournent sur les lieux de la tragédie, en plein cœur de l'île de Baffin, dans le Grand Nord canadien.



VENDREDI 23 NOVEMBRE, 17H, MÉDIATHÈQUE

Laponie – PROJECTION-RENCONTRE-TEMOIGNAGE

Avec JEAN-MARC BESNIER et THIERRY DUBOIS

Jean-Marc Besnier et Thierry Dubois ont parcouru trois fois la Laponie finlandaise et deux fois la Laponie suédoise (4 à 500 kms) chez les Samis, en pulka.

Ils en ont ramené de magnifiques images de nature et un film de 40 mn. Exposition du matériel utilisé pendant les treks.



MARDI 27 NOVEMBRE, 17H, MÉDIATHÈQUE

"PEREGRINATIONS ISLANDAISES, AVRIL MAI 2018"

Reportage photographique commenté par l'auteur, PHILIPPE LA COUR

Philippe La Cour, photographe, est parti en Islande ce printemps, seul et en autonomie, avec l'objectif de s'immerger dans la nature pour en ramener des photographies exprimant au plus près les émotions qu'il a ressenties au contact des animaux, des paysages et des gens. Aventure qu'il racontera à travers de magnifiques images. Après la projection, il répondra aux questions du public.

